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" #$%）虽然火箭
近期在姚明受伤不在
场的情况下取得了近
十年来少见的好成绩!

但在主帅范甘迪眼中!

发现自己球队的不足

才是关键 " 他认为篮
板#精力和对三分球的
防守是目前火箭队最
需要改进的地方"

范甘迪说! 他对过
去两周来火箭队在篮
板# 精力和对三分球的

防守方面感到十分失
望" 他希望球队在 ! 月
中旬全明星赛间歇期前
能有明显改善"

他说! 火箭队最近
发挥不太稳定! 这主要
表现在队员的精力方

面"而在防守上!火箭队
虽在官员统计数据上高
居 "#$ 全联盟的首位!

但防守不是没有漏洞!

比如在三分球防守上就
表现不佳! 过去 % 场比
赛中有 & 个对手至少从

火箭头上投进了 '( 个
三分球" 在以往较拿手
的篮板球上!过去 '' 场
比赛中火箭队居然有 )

场不敌对手"

范甘迪称!虽然$我
们正走在我们自己的步

调上!%但火箭近期最需
要改进的就是篮板#精
力和对三分球的防守"

火箭队球星麦蒂
称! 上周末与森林狼队
的比赛火箭在上述三个
方面就表现得很出色!

全队精力旺盛!抢到 '&

个前场篮板! 并在内线
砍下 &!分"这种表现才
是范甘迪想从自己球队
所看到的"
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时间一点点过去，距离姚
明受伤倒下已经整整 6个星

期了。6周是当初医生给出的
姚明恢复的最短期限，在这期
间，姚明只能做有限的训练，
没法进行跑步练习。现在6周
过去了，虽然医生还是以谨慎
的态度表示希望姚明可以再
多休养 1到 2周，从第 8周

开始全面恢复训练，可姚明等
不及了，他已开始在跑步机进
行慢跑训练。

这是他受伤后第一次站
上跑步机，并没有从一开始就
放开步子。他小心地试了一阵
后，才慢慢地调整步速，最终

他把速度定在了每小时 6英
里的速度上。这个速度对于健
康的姚明来说实在不快，可毕
竟是康复后的第一次跑步，他
和医生都不敢冒险。大约跑了
10分钟，姚明停下了脚步，站
在那顿了顿，仔细感觉着自己

腿部的反应———没事，一切正
常。

跑完这10分钟，姚明脸
不红，气不喘，轻轻松松。对于
一般人来说，在10分钟之内
跑完 2000米虽然不是什么
难事，可要想像姚明这样气定

神闲地跑下来，却实在不容
易。大约一周前，姚明终于可

以进入水池中进行训练，他的
体能在一点点恢复着。

这样 10分钟的试跑之
后，姚明说：“累倒不累，都没
大喘气，就是觉得腿部肌肉有
些酸。虽然之前也一直坚持进
行腿部的肌肉训练，可跑步和
力量练习的感觉完全不一样，
这么久没跑了，酸也是正常

的。”
这10分钟的试跑是姚明

开始正式康复训练的第一步，
此外，他还每天站在器械前练
力量、坐着练勾手投篮，他还
需要找回比赛感觉。

这不是姚明第一次体验

从伤病中康复了，他有经验：
“力量训练跟跑步不同，有对

抗的就更不一样了，力量房里
练得再好，到球场上也不一定
使得出。去年康复的时候，我觉
得自己已经恢复得不错，后来
参加国家队的对抗训练，还是
觉得有些吃力，被大唐一顶一
个趔趄，离开的时间长了，是要

一点点把感觉找回来的。”
6周的时间过得很快，尤

其是姚明躲在幕后的时候。在
这6周里姚明做了很多事，在
受伤之后的前两三个礼拜，他
每周要接受一次核磁共振，还
有骨头表面的扫描检查，渐渐

才变成了两周一次，根据他伤势
的恢复，训练内容也在不停增
加。很多时候，他早晨 8点钟就

出门，到下午三四点钟才能练完
回家。接下来，他要做更多事，等
医生允许他全面恢复训练之后，
大约还需要 2周时间才能恢复
比赛状态，对于姚明来说，那将
是地狱般训练的两周。

这样 10分钟的试跑之后，

姚明感觉不错，他说：“我要准备
复出了。” :;

补赛惨败于福建队
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本场比赛对福建队也

没有实际意义，不过福建俱
乐部给每场比赛都开出了
不菲的赢球奖。而与南钢这
样的强队比赛，俱乐部开出

的奖金更高。赛前热身的
时候，福建“球王”龚松林
笑着跟记者开着玩笑：“这
场球我们要赢哦，有奖金
的啊。”不过坐在休息室里
面的老胡对比赛看得很
淡。“大家都悠着点，千万

不要受伤。”在队员们上场
热身前，老胡特意叮嘱了
队员一番。
“这场比赛主要就是

锻炼锻炼新人，今年不但有
季后赛的任务，10月份，还

要代表南京队参加城市运
动会，难得有这么好的机会
给年轻队员锻炼，这场不锻
炼，什么时候才能锻炼
呢。”老胡说。当记者问老
胡怕不怕因此输球时，老胡

笑着说：“我让他们上去就
是让他们去拼的，能够赢球
最好了，如果不能赢球，这
也是成长的代价嘛。”

第二节刚刚开始，大唐
受了点小伤。老胡赶紧把他

换下场，第二节没有上场的
还有胡雪峰和孟达。陈飞和
韩硕这两位小将得令上场，
这也是陈飞本赛季第一次
在上半场就出场。“陈飞你
上去就发挥自己速度快的
特点，撕开对手的防守。”

上场之前，杨导还不忘叮嘱
两句。不过，年轻队员的发
挥并没有让老胡感到满意。
回到休息室，老胡有些火
了：“传球一定要注意找
人，这么盲目的传球队友怎
么能接得住呢？”
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随队来到福建的俱乐部

董事长戴登元笑着对记者
说：“老胡发火也是应该的，
他是为这些年轻队员好，对
他们要求严格一点是好事
情。给了他们锻炼机会，他们
就要把握住。”

尽管刚刚在休息室发了

一通火，老胡还是给年轻队员
机会。他继续把韩硕和陈飞留
在了场上，同时派上了一名年
轻队员房辉。外援汤普森和易
立带着3名年轻队员在场上，
节奏顿时快了很多，但场上同
样也出现了很多失误。看到老

胡没有换人的意思，几位年轻
队员开始发挥自己的特点，房
辉篮下强打和远投连连奏效，
半场比赛拿到了 7分，3个篮
板。陈飞7分，3个篮板。而韩
硕 7分，6个助攻，还贡献了
3个抢断。
“对这场比赛没什么好

谈的，主要是达到了锻炼队
员的目的。”主教练胡卫东在
新闻发布会上表示。不过一
回到休息室的老胡还是给年
轻队员抠细节。“房辉，你的
防守站位有问题，你不要总
想着让队友帮你补人，自己

做好防守，实在不行才能让
队友帮你。”老胡说得房辉直
点头。

球输得很难看，但戴总却
笑得很开心。“哈哈，刚刚技
术代表还跟我开玩笑呢，说
不受伤就行了。我看这场比

赛打得还不错，年轻队员们
上半场有些紧张。中场被卫
东训了之后，下半场表现好
多了。基本达到了赛前练兵
的目的了。”戴总说。
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一场鸡肋般的比赛，老胡赛前就没有想赢。老

胡说到做到，他让几位从来没有上场机会的小将

打满了下半场。93：113，南钢大华队遭遇了本赛季

分差最大的一场惨败。赛后，老胡直言锻炼新人才

是最大的目的。
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